



J. A. MUÑOZ Y F. AROS

Con alegría y también grandes expectativas, la Iglesia Católica chilena ha recibido la reciente designación de monseñor Fernando Chomali como próximo arzobispo de la Arquidiócesis de Santiago.

Tras un trabajo de reconocida impronta social realizado en Concepción, donde estuvo desde abril de 2011, recibe este encargo pontificio tras el gobierno del español afincado en Chile Celestino Aós, quien estuvo a la cabeza de Santiago entre 2019 y 2023.

Durante los últimos años, una suma de factores —entre ellos, la crisis eclesial por abusos de connotación sexual, las consecuencias políticas y sociales de la violencia de octubre de 2019 y la pandemia— hizo que la voz de la Iglesia en temas de importancia nacional pareciera algo opaca, sienten algunos miembros de la comunidad católica. Pero la confianza en que eso cambie, agregan, se ha visto confirmada en estas últimas semanas desde las redes sociales, donde se han publicado miles de comentarios de fieles que agradecen las columnas escritas por el arzobispo electo en las que aborda temas como migración, la debilidad espiritual y cultural por la que atraviesa Chile, el aumento “galopante” de crisis matrimoniales y la generación de ambientes donde “prima la desconfianza, la violencia y el miedo”.

En un reciente artículo, publicado el 26 de noviembre por el radio Bío-Bío, Chomali fue directo en su diagnóstico: “El sistema que nos rigió está pasando gaito por liebre, y sin darnos cuenta, porque se realiza con tanto ruido, tanto cotillón, risas y ofertas al por mayor. Es cosa de escarbar un poco para descubrir que hemos construido una sociedad sin alma”.

“Va a estar con los sentidos abiertos”

La tarea se ve ardua y los obispos están conscientes de que los cambios no serán de un día para otro. Sin embargo, entre los párrocos de la diócesis creen que Chomali es “un pastor” y que tendrá una “voz clara” en los temas que

Arzobispo electo de Santiago:

Así se prepara la Iglesia Católica chilena para la asunción de monseñor Fernando Chomali

Su marca pastoral y social hace prever que su voz será muy activa en el acontecer nacional, dicen entre los sacerdotes.



char, a conversar con mucha gente, cumpliendo ese rol que, de alguna manera, pienso yo que debiera cumplir también el arzobispo de Santiago, de contribuir también al diálogo, al entendimiento y al encuentro entre personas de distintos lugares de nuestro país”, comenta el capellán del Hogar de Cristo, José Francisco Yuraszcek.

Mientras que desde la Conferencia Episcopal anticipan que hay aspectos que necesitan ser abordados con premura. Entre ellos, el tema migratorio que, creen, es fundamental para la convivencia nacional; la seguridad pública, que es un “apremio urgente”; el auge del narcotráfico, que atraviesa todos los sectores sociales; la libertad religiosa y de enseñanza, que “están puestas en discusión”, y también, retomar el vínculo con las autoridades de gobierno, que estaría “descontinuado”.

“Una respuesta a lo que necesitamos”

La asunción de Chomali en Santiago está prevista para el sábado 16 de diciembre, un día antes del plebiscito por la nueva Constitución, fecha escogida porque el domingo 17 el nuevo arzobispo debe viajar a Concepción para votar.

Sin embargo, cualquiera que sea el resultado del sufragio, entre los sacerdotes plantean que una

nueva Carta Magna no va a resolver los problemas que aquejan a los chilenos y que ello es sabido por el arzobispo electo de Santiago, por lo que habrá trabajo que hacer en distintos ámbitos.

Para María de los Ángeles Errázuriz, directora ejecutiva de Voces Católicas, si bien “la Iglesia no es una institución política y, en ese sentido, espero que la Iglesia chilena se prepare con la

de se hizo un trabajo pastoral de gran significación, por lo que su sucesor debería ser alguien “con fuerza y con experiencia”. Eso haría que aún no haya seguridad sobre el nombre.

Si ya está resuelto que el actual párroco de Santa Teresa de los Andes, en Lo Barnechea, Osvaldo Fernández de Castro, dejará su actual puesto para asumir como vice gran canciller de la Pontificia

Universidad Católica, en reemplazo del sacerdote Tomás Scherz. Fue nombrado por el saliente monseñor Aós, pero con la aprobación de Chomali; asumirá el 30

“Estoy seguro de que él va a estar (...) con disposición también a escuchar, a conversar con mucha gente, cumpliendo ese rol (...) de contribuir también al diálogo”.

JOSÉ FRANCISCO YURASZCEK
CAPELLÁN DEL HOGAR DE CRISTO

oración”, “cada arzobispo ha sido muy adecuado a las necesidades de la Iglesia en distintos momentos de la historia. Espero que Fernando Chomali sea una respuesta a lo que necesitamos en el Chile de hoy”.

Nuevo vice gran canciller en la UC

Concepción, tras la salida de Chomali, quedará sin arzobispo, aunque mantiene dos obispos auxiliares (Bernardo Álvarez y Óscar García) que atenderán la plaza mientras se espera un nombramiento.

La Conferencia Episcopal plantea que esta es una arquidiócesis “compleja y grande”, don-

de enero de 2024.

Conocido como es Fernández de Castro por su capacidad pastoral y su energía, se espera que su acción irradie al sector aledaño a la casa central de la UC, donde se encuentran varias iglesias devastadas durante el estallido, como la iglesia de la Veracruz, el templo de Carabineros y la Parroquia de la Asunción.

Y también hay una medida que sí está definida y muy clara, y dice relación con el fuerte carisma pastoral de Chomali, quien ha dado instrucciones para que, una vez que asuma, se retome el rezo del Santo Rosario online, conducido por él mismo, mediante Facebook, YouTube e Instagram.

CLAUDIO CORTÉS